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Teilnehmer: 
X= Anwesend 

F= Fehlte 

E= Fehlt entschuldigt 

Gf = Mitglied Geschäftsführender Vorstand  

VS = Mitglied Gesamtvorstand 

Name                  Anwesend             Name                  Anwesend 

Gf - Marcus Türk x VS - Anja Weißenborn x 

Gf - Jörg Schlappig x VS - Philipp Weißenborn F 

Gf - Edgar Sebode x VS – Volker Bankert F 

Gf – Mandy Burstyn x VS - Simon Czaya x 

Gf - Silke Türk x VS – Carsten Spangenberg x 

Gf - Tanja Fahrtmann F   

VS - Werner Wendt x   
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Beginn: 19:05       Ende:  20:18 
 

Zu Top 1 - Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Marcus Türk begrüßte die Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit fest. 

Marcus erklärte kurz, warum wir eine 2. Versammlung in 2023 benötigen.  

Er begrüßte die Ehrenmitglieder. Es gab keine Anträge hinsichtlich der Tagesordnung.  

Wir gedachten der verstorbenen Mitglieder Karl Nolte und Lothar Holzhausen. 

 

Zu Top 2 - Ergänzung und Genehmigung der Tagesordnung  

Es gab keine Ergänzungen oder Änderungswünsche der Tagesordnung. 

 

Zu Top 3 - Durchsprache und Genehmigung Protokoll der Mitgliederversammlung vom 

18.03.2023  

Das Protokoll lag 30 Minuten vorher zur Einsicht aus und es wurde auch per Mail mit Link, 

ebenfalls an die Mitglieder geleitet. Es wurde einstimmig genehmigt. 

 

Zu Top 4 - Projekt „Wärmepumpe und energetische Sanierung Sportstätte TSV 

Hammenstedt“  

Informationen des Vorstandes, Finanzierung, Diskussion und Empfehlung der 

Mitgliederversammlung 

Marcus erläuterte die bisherigen Bemühungen, Nachforschungen, Erhebungen usw. die er bis 

jetzt vorgenommen hatte. 

Außerdem stellte er die Situation mit der jetzigen Heizung dar. 

Ein Austausch der Gasheizung 1:1 würde ca. 20.000€ kosten.  

Als Alternative bietet sich eine Wärmepumpe an. Diese würde aber nur mit einer 

vollständigen Außenisolierung der Halle, der Geschossdecke über dem Clubraum, Flur, 

Außentoiletten Sinn machen. Die Kosten hierfür betragen in total ca. 240.000€. 

Nochmal zurück zu den Vorteilen der Gastherme:  

Sie würde recht schnell installiert sein und die Kosten sind auch übersichtlich. Die Zuschüsse 

dafür sind aber nicht klar. Es müssten dafür dann neue Anträge gestellt werden. Damit 

kommen wir dann zeitlich ins Jahr 2026. Der Kreissportbund gibt für solche Vorhaben 

üblicherweise 30%. Stadt Northeim ist noch nicht klar, so dass die Eigenkosten bei 

geschätzten 8.000€ liegen. 

Vorteile Wärmepumpe: Marcus hat die Gaspreise gegen die Strompreise gerechnet. Der 

höhere Wirkungsgrad einer Wärmepumpe würde diesen Nachteil aber wieder mehr als 

ausgleichen. Durch die Isolierung könnten noch weitere Kosten gespart werden, respektive 

einer Erhöhung des Wirkungsgrades gleichkommen. (ca. 10 -15%). 

Eine Isolierung wäre aber unabhängig vom Heizungssystem, zu installieren. 

Die Heizkörper in der Halle sind eher marode. Einer ist auch schon defekt und abmontiert. 

Die müssten dann neu werden, wenn wir uns für eine Wärmepumpe entscheiden würden. Es 

sind 90% Zuschüsse möglich. Der Landessportbund könnte 50% geben. Auch die 

Ausgabengrenze ist auf max. 200.000€ erhöht worden. Die Zuschüsse in dieser Höhe können 

aber nur gegeben werden, solange die Fördermittel nicht vergeben sind. Wenn das Große 

Budget erschöpft ist, wird wieder nur 30% genehmigt. Aus diesem Grund sind die Anträge 

bereits gestellt. 

Ein weiteres Programm hat die N Bank mit 60%. Er sieht allerdings, dass es künftig weniger 

Gelder geben wird. 

Für die Wärmepumpe mit Isolierung und neuer Heizkörper können wir also mit 90% 

Zuschuss rechnen. Es bleiben aber ca. 25.000€ für den TSV Hammenstedt übrig. 
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Folgekosten: Wartung, höhere Kosten bei Reparaturen. 

 

Energiekosten: Gas = 6.500€ / Jahr. Andere Anbieter sind günstiger. 

   Wärmepumpe = 5.280€.  

Der Strom ist deutlich teurer aber die Wärmepumpe ist effizienter und holt mehr Energie aus 

der KW/h raus.  

Er erläuterte die Zusammensetzung des Strompreises und gab Einschätzungen zur künftigen 

Entwicklung des Strommarktes. 

Die Mitgliederversammlung entscheidet über die Anschaffungen.  

Heute sollen offene Fragen beantwortet werden. 

Rainer Mosch: Sind wir die ersten mit Wärmepumpe? Ja, gibt es so noch nicht im 

Stadtgebiet. 

Dietmar Kahler: Kosten Isolierung? Ca. 15.000€ für die Geschossdeckenisolierung. Für die 

Halle 850.000€.  

Carsten Spangenberg: Bei der Höhe der Zuschüsse sollten wir eine Wärmepumpe einbauen. 

Aber nur aufgrund der zu erwartenden Zuschüsse. 

Marcus forderte eine Empfehlung der Mitgliederversammlung ein. Das ist noch nicht die 

endgültige Entscheidung. 

 

Ja = einstimmig 

Nein = 0 

Enthaltung = 0 

 

Mit dieser Entscheidung kann Marcus die weiteren Zuschüsse beantragen. 

 

Zu Top 5 - Kurzberichte des Vorstands und der Fachwarte 

Kurzfassung: 

Jörg: Er wünscht sich, dass in 2 Wochen beim Ehrenmal mehr Leute vom Verein anwesend 

sind. Beim Tischtennis ist eine Mannschaft in der Kreisliga. Seit Januar trainiert er auch 

Kinder. Diese nahmen an einem Turnier in Drüber teil. Jeder absolvierte 4 Spiele, bei denen 

sie die Plätze 1, 2, 7 und 8 errangen. 

Marcus lobte Jörg auch für seine anderen Tätigkeiten rund um den Verein. 

Werner: Die Wanderung der Männerturner fand am Steinhuder Meer statt. Am 11.11. findet 

wieder der Karl Nolte Pokal statt. Karten und Glückwünsche zu den Jubiläen sind raus. Die 

Organisation des Adventskaffee läuft. 

Carsten: Die Rasenpflege mit dem neuen Rasenmäher ist sehr gut und hier zeigt sich, dass 

die Anschaffung des neuen Mähers die richtige Entscheidung war. Die Rasenpfleger sind jetzt 

3 Leute mehr. 

Peter: Dart findet immer noch montags von 19:00 – 21:00 Uhr statt. Es ist gut besetzt. Es 

wurden auch neue Mitglieder über das 40€ Programm des DOSB generiert.  

Simon: Es wurden mehr Vermietung nach Corona angefragt, obwohl wir eine Preiserhöhung 

vorgenommen haben.  

Marcus: Tennis hat sich gut entwickelt. Wir haben 2 Mannschaften. Es fanden 

Vereinsmeisterschaften der Damen und Herren statt. Die Plätze sind winterfest und es ist 

wieder eine Grünkohlwanderung geplant. 

Anja: Das Eltern- Kindturnen ist sehr gut. Es ist eine stabile Anzahl an Kindern da. Die 

kleinen sollten allerdings frühzeitig von den Kindern getrennt werden, die demnächst in die 

Schule kommen. 
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Silke: Sie ist sehr zufrieden mit den laufenden Kursen. Bellicon und Wirbelsäule haben regen 

Zulauf, aber auch mit den anderen Kursen ist sie sehr zufrieden. 

Im April nahmen wir beim „Wandern mit andern“ in Suterode als stärkste Mannschaft teil. 

Ferner gab es noch das Bouleturnier, Sportabzeichen und die Familienfahrradtour. 

Mandy: Sie wird im März ausführlich berichten. 

Edgar: Er hatte nichts zu berichten. 

Marcus: Er dankte allen Helfern und Vorstandsmitgliedern für ihre Arbeit. Die Helferparty 

fand mit 17 anwesenden Helfern statt, eingeladen waren 39. 

Die Austritte haben zugenommen. Der DOSB hat mit 40€ Zuschuss pro neuem Mitglied für 

das erste Jahr, gegengesteuert. Manfred Bähr hat die Grünpflege gegen Bezahlung 

übernommen (nur Büsche und Unkraut). Ebenso kleine Reparaturen usw. 

Marcus berichtete vom Bau der Outdoorsportfläche. Der Basketballkorb wird erst im Frühjahr 

aufgestellt. Ist aber sonst fertig. 

Marcus zählte die Finanzierung sowie die weiteren Sponsoren auf. 

 

Zu Top 6 - Vorstandswahlen 2024 

Marcus nannte die Posten, die nächstes Jahr zur Wahl stehen.  

• Stellvertretender Vorsitzender 

• Schatzmeisterin 

• Sozialwart 

• Liegenschaftswart 

• und die 3 Beisitzer. 

Werner wird als Sozialwart aufhören. Wir benötigen dringend Ersatz. 

 

Zu Top 7 - Ehrungen 

In Abwesenheit: 40 Jahre Helga Hollstein (aus gesundheitlichen Gründen) 

In Anwesenheit: 10 Jahre Jette Münscher.  

 

Zu Top 8 - Verschiedenes 

Am 2.12.2023 findet der Adventskaffee statt.  

Anja; Zum 2. Mal fand ein Sportvormittag mit dem Kindergarten statt. Auch dadurch 

konnten Gelder für den Verein generiert werden.  

Aktion Scheine für Vereine: Sie machten noch einmal deutlich, was wir alles dafür 

bekommen und warb darum, bei den Aktionen mitzumachen.  

Peter; er dankte dem Vorstand und besonders Marcus für seine Arbeit. 

Marcus; Er fragte, wer kein WhatsApp nutzt? Er stellte die neue Möglichkeit vor, die 

bestehenden Gruppen in Communities zusammenzufassen. Das ist sehr einfach und 

bestehende Gruppen bleiben separat. So kann jeder einfach kommunikativ erreicht werden 

und Informationen erhalten. 

 

 

.......................................................    .................................................................  
- 1. Vorsitzender -         - Schriftführer - 

 

  


